

UNESSA et l'Europe : Think Global, Act Local... mais également Think Local, Act Global

Ces derniers mois, la Fédération a renforcé son ouverture vers l'Europe, avec une série d'activités et initiatives permettant d'intégrer, à des degrés divers, les affaires européennes dans ses activités quotidiennes : sensibilisation à des thématiques, production d'avis, réseautage et projets.

Notre démarche a été dictée par l'actualité européenne : le programme EU4Health (2021-2027) dont le budget a été multiplié par 10 par rapport à l'ancienne programmation (5.3 milliards d'euros), souligne l'importance de la santé pour l'Union européenne. Des rencontres avec l'agence exécutive de ce programme, HaDEA et le National Focal Point, intermédiaire national entre les institutions européennes et les acteurs nationaux, ont contribué à alimenter notre réflexion.

Afin de rendre compte et concrétiser ces avancées, UNESSA a eu le plaisir de rencontrer la DG SANTE de la Commission européenne, ce jeudi 7 mars dernier. Cette rencontre, a permis à une délégation d'UNESSA composée de Philippe Devos, Denis Henrard et des membres du Service Europe, Projets, Innovation, d'échanger avec des hauts fonctionnaires européens. Elle a permis également de présenter la Fédération et de la positionner en tant qu'acteur important de la société civile pour les matières liées à la santé. Des initiatives similaires pour les autres secteurs de la Fédération seront entreprises dans le futur.

Durant cet échange de plus d'une heure, il a été question de la place d'UNESSA en Wallonie et à Bruxelles, son positionnement, ses valeurs mais également sa force et l'expertise qu'elle peut offrir lors d'espaces créés par les institutions européennes (groupes de travail thématiques, contribution à des communications, ...).

Cet élan significatif pour la Fédération ne fait que renforcer le succès des initiatives antérieures, lesquelles ne représentent qu'un début pour les ambitions européennes à venir. Pour le futur, UNESSA continuera à :

- Produire des analyses politiques des futurs actes (directives et règlements) pouvant impacter le quotidien de nos affiliés ;
- Développer la participation à des groupes thématiques au niveau européen (Critical Medicines Alliance, réseaux thématiques, ...) ;
- Participer à des initiatives et des appels à projets européens (formation du personnel de santé, ...) ;
- ...

Vous pouvez retrouver plus d'information sur ces activités sur nos différents canaux de communication, et nous vous invitons à consulter notre page dédiée au suivi de la Présidence belge du Conseil de l'Union européenne, où vous trouverez des informations utiles ainsi qu'un calendrier des prochains événements axés sur les thématiques de la santé.